

ments, comment sont-ils observés par ceux qui ne prient jamais, ou presque jamais ? Si vous voulez le savoir, demandez à ces personnes qui n'aspirent qu'au titre d'honnêtes gens, de vouloir bien vous mettre au fait de leurs petites affaires, et vous saurez à quoi vous en tenir parfaitement.

Non seulement il faut prier pour résister aux tentations, pour faire le bien d'une manière méritoire, pour observer les commandements et surtout pour persévérer jusqu'à la fin dans l'amitié de Dieu, mais il faut *prier sans cesse*, il faut prier aussi souvent qu'on respire. Ces paroles, nous ne faisons que les répéter à la suite du Fils de Dieu, qui a dit comme doivent le savoir tous les chrétiens : " Il faut toujours prier et ne se lasser jamais. " Saint-Paul a été le premier répétiteur de ces paroles, car il écrivait aux fidèles de son temps : " Priez sans interruption. " Ceci veut-il dire que nous devons être toujours à genoux, le chapelet à la main ? Non, pas du tout, comme nous allons l'expliquer maintenant.

D'après les Livres saints qu'on lit bien peu de nos jours, il y a quatre sortes de prière : celle de la bouche, celle des yeux, celle des mains et celle du cœur.

La prière de la bouche n'est pas autre que la prière vocale, et tout le monde à peu près sait en quels temps il faut s'y livrer pour mériter le nom de chrétien. Il faut prier en se levant, comme Jésus le faisait, d'après le témoignage de saint Marc, afin de consacrer à Dieu notre journée, avec ses actions, ses paroles, ses pensées et ses peines, afin de lui demander l'éloignement des embûches du démon, les forces pour vaincre les tentations, pour pratiquer les vertus et remplir ses devoirs. Il faut prier le soir, pour remercier Dieu des grâces reçues pendant la journée, lui demander pardon, se purifier par le repentir des fautes commises, et implorer sa protection et celle de la sainte Vierge pour la nuit, temps où un si grand nombre de personnes meurent subitement. Voilà le devoir le plus essentiel de la vie chrétienne, devoir cependant qu'une masse de chrétiens négligent complètement.

(A suivre.)

L'Eglise catholique en Hollande (1800-1890).

Nous avons vu quelle était, en 1800, la position précaire des catholiques hollandais. Mais depuis, les choses ont bien changé. L'émancipation des catholiques de Hollande a été effectuée par un frère de Napoléon, le roi Louis, qui était un catholique sérieux ; et pour la première fois, depuis la réforme, la Hollande